

Verein tunOstschweiz
c/o IHK St. Gallen-Appenzell
Gallusstrasse 16
9001 St. Gallen



Medienmitteilung

St. Gallen, 21. April 2024

Erfolgreicher Abschluss der tunOstschweiz.ch 2024 Technik und Naturwissenschaften faszinierten weit über 4'500 Kinder

Die Organisatoren rund um den Verein tunOstschweiz.ch blicken auf eine durchwegs erfolgreiche Veranstaltung zurück. Bereits zum fünften Mal seit 2014 fand die Sondershow im Rahmen der St. Galler Frühlingmesse OFFA statt. Weit über 4'500 Kinder liessen sich von der bunten Berufs- und Ausbildungswelt aus dem Bereich der MINT Schulfächer Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik begeistern.

Die faszinierende Wirkung der tunOstschweiz.ch auf Kinder und Jugendliche hat sich offenbar herumgesprochen. Im traditionellen 'Familienparcours', der OFFA gehört sie auf jeden Fall zu einem beliebten Fixpunkt. Nicht wenige der jungen Besuchenden blieben hier mehr als eine Stunde, um möglichst wenige der spielerisch erlebbaren Experimente aus Forschung und Praxis zu verpassen.

Ostschweizer Unternehmungen und Institutionen als Ausstellende

Die Auswahl gestaltete sich dabei keineswegs einfach. Rund 20 Forschungsstände boten über 30 verschiedene Experimente an. Betreut wurden die Stände zu einem grossen Teil durch Lernende und Studierende der beteiligten Ostschweizer Unternehmungen, Institutionen und Organisationen.

Willkommene Kontaktmöglichkeit zu künftigen Nachwuchs-Fachkräften

Hintergrund und Zielsetzung der tunOstschweiz.ch ist es, Kindern im Volksschulalter einen praxisbezogenen Zugang in die Welt der technischen und naturwissenschaftlichen Berufe zu ermöglichen und – ihnen so auch die Zusammenhänge mit ihren MINT-Fächern in der Schule aufzuzeigen. Denn Nachwuchskräfte in diesem gerade für die Ostschweiz so wichtigen Wirtschaftsbereich sind nach wie vor stark gesucht.

Stabwechsel beim Verein tunOstschweiz.ch

Für **Alfred A. Lichtensteiger** war die fünfte, erfolgreich realisierte tunOstschweiz.ch auch seine letzte in der Funktion als Präsident des gleichnamigen Trägervereins. Lichtensteiger hat sich aber nicht nur in der Ostschweiz für die tun-Idee stark gemacht. Er zählte auch zu den Hauptinitiatoren der Stiftung tunSchweiz, die bereits über 20 regionale tunErlebnisschauen unterstützt hat, die seit 2010 in der Schweiz stattgefunden haben. Als ehemaliger CEO und Verwaltungsrat der DGS Druckguss Systeme AG war es ihm stets ein zentrales Anliegen, potenzielle Nachwuchskräfte im Bereich der MINT Berufe frühzeitig zu erfassen und zu fördern. Die Nachfolge von Lichtensteiger im Verein tunOstschweiz übernimmt **Michael Götte**. Götte ist Nationalrat für den Kanton St. Gallen und Gemeindepräsident der Gemeinde Tübach. Als langjähriger, früherer Leiter des Bereichs Kantonale Politik bei der Industrie- und Handelskammer St. Gallen-Appenzell IHK ist er gut mit der Ostschweizer Wirtschaftswelt vernetzt.

Nächste tunOstschweiz.ch im Jahre 2026

Mit der Nachfolgeregelung im Verein tunOstschweiz sind die Grundlagen für eine tun im Jahre 2026 bereits wieder gesetzt. Marc Mächler, St.Galler Regierungsrat und Vorsteher des Finanzdepartements unterstrich in seinem Gastreferat an der diesjährigen Veranstaltung die Bedeutung einer fokussierten Nachwuchsförderung in einem gerade für die Ostschweizer so wichtigen Wirtschaftsbereich. Mit ihrem Zielpublikum – nämlich Kinder im Volksschulalter – passe die tunOstschweiz.ch ins Konzept der St. Galler IT Bildungsoffensive.

Wichtigste Voraussetzung für die Initianten einer nächsten tun Ostschweiz.ch in zwei Jahren ist natürlich, dass sich erneut genügend engagierte motivierte Finanzpartner und Ausstellende finden, welche wiederum bereit sind, die Idee tatkräftig mitzutragen und zu unterstützen.

Kontakte

- Michael Götte
Präsident Verein tunOstschweiz ab 1. Mai 2024
+41 79 601 05 06
michael.goette@tuebach.ch
- Alfred A. Lichtensteiger
Präsident Verein tunOstschweiz
+41 79 407 46 34
a.lichtensteiger@bluewin.ch





Nachwuchsförderung in
Technik und Naturwissenschaften.

tunOstschweiz.ch

Wir tun etwas für die Zukunft.